

Ken Salazar achaca a AMLO no colaborar en seguridad

• Revela que el expresidente rechazó 32 mdd como apoyo.

● PÁG. 46

“La austeridad no va a trabajar para tener seguridad para el pueblo; se tiene que invertir”.

Ken Salazar,
EMBAJADOR DE EU EN MÉXICO.

Embajador dice que López rechazó apoyo por 32 mdd

Salazar achaca a AMLO fallas en colaboración por seguridad

• Tras declaraciones, la Secretaría de Relaciones Exteriores envió una nota diplomática a EU

Perla Pineda y Arturo Rojas
politica@eleconomista.mx

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, aseguró que en el último año la coordinación entre México y Estados Unidos en materia de seguridad ha fallado, además de que el expresidente Andrés Manuel López Obrador rechazó 32 millones de dólares como apoyo.

“Desafortunadamente esta coordinación ha fallado en el último año, en gran parte porque el presidente anterior (AMLO) no quiso recibir ayuda de los Estados Unidos. Cerró la puerta a inversiones arriba de 32 millones de dólares porque no quería que esa inversión llegara para ayudar a la seguridad del pueblo mexicano”, declaró en conferencia de prensa

desde la residencia oficial de Estados Unidos.

El diplomático enfatizó que la austeridad republicana puede generar mucho daño a México y frena la inversión en seguridad, por lo que consideró que es fundamental destinar más recursos, coordinación entre instituciones como la Fiscalía General de la República (FGR), gobiernos estatales y socios.

“Si se va a lograr la seguridad de México, del pueblo de México, tiene que haber una seguridad profunda, como socios, que ha sido el paradigma de nosotros desde el día que llegué, que trabajemos la seguridad como socios, con respeto a la soberanía, bajándolo día por día”, expresó.

“La austeridad no va a trabajar para tener una seguridad para el pueblo de México, se tiene que invertir”, agregó.

Salazar confió en que la visión y el plan de seguridad de la presidenta Claudia Sheinbaum sean una realidad, aunque reiteró que debe haber más inversión porque “la austeridad republicana no va a servir”.

“Hablar de que no hay problema, echarle la culpa a otros, echarle la culpa a los Estados Unidos como se hace, eso no es lo que se requiere para arreglar la seguridad en México (...) La seguridad es lo más importante y México se lo merece”, aseveró.

“Por muchos años se ha dicho que todo está bien en México, que hay seguridad, pero vemos Sinaloa, vemos Culiacán, decir que no hay problema es negar la realidad”, agregó.

Ante la situación del país, el embajador estadounidense aseguró que la política de “abrazos, no balazos” contra el crimen no funcionó, por lo cual consideró que es importante trabajar en la prevención y la colaboración.

“No hay tantos abrazos que alcancen para tantos balazos”, citó



Salazar al recordar la frase de la comunidad jesuita.

“Queremos invertir como socios, como familia en México, pero se rechaza por problemas ideológicos y otras explicaciones que de verdad no atienden la realidad de la seguridad en México, se tiene que confrontar con la verdad y con programas que nos traigan a México y a Estados Unidos la seguridad que se requiere”, puntualizó.

El embajador saliente también se pronunció a favor de un fuerte sistema judicial y que de verdad trabaje, no obstante, reconoció que es una tarea difícil eliminar la corrupción.

Asimismo, el diplomático precisó que la “pausa” en la relación impuesta por Andrés Manuel López Obrador no fue a raíz de los comentarios a la reforma al Poder Judicial.

“La pausa en los esfuerzos operativos, de inversión de Estados Unidos comenzó como en febrero de este año, yo no entiendo bien por qué”, manifestó.

Cancillería

Tras las declaraciones hechas por el diplomático estadounidense la Secretaría de Relaciones Exteriores informó que envió una nota diplomática a la embajada de Estados Unidos en la cual “manifestó su extrañamiento por los mensajes emitidos” por Ken Salazar.

La cancillería mexicana no ofreció más detalles.

Armas

Ayer por otra parte, especialistas, personas defensoras y organizaciones civiles anunciaron la creación de una alianza nacional de incidencia para el control de armas, con el objetivo de contribuir al control del flujo de armas de EU hacia México, a través del impulso del acceso a la información, la transparencia, investigaciones y mejores políticas públicas.

Mediante el documento “Hacia una agenda de incidencia para el control de armas en México”, Artículo 19, México Unido contra la Delincuencia (MUCD), Data Cívica, el Movimiento por Nuestros Desaparecidos en México, entre otras organizaciones, propusieron ocho recomendaciones al gobierno de Claudia Sheinbaum para abordar esta problemática.

En los puntos se llamó a que se revise el papel de la Secretaría de la Defensa Nacional como la única autoridad reguladora en materia de armas de fuego y se dé una mayor participación de autoridades civiles (como la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana) para fomentar una corresponsabilidad en la regulación y supervisión de armas.

También se instó a que exista una mayor transparencia y que se cumpla más con el principio de máxima publicidad en la información sobre las armas existentes en el país, tanto en posesión de las fuerzas de seguridad como de civiles.

Otra de las recomendaciones fue que se establezca un registro nacional integral de armas de fuego, que sea administrado por autoridades civiles y el Congreso y la ciudadanía lo supervisen; o en su defecto, se actualicen, integren y se dé mantenimiento al Registro Federal de Armas, al Registro Nacional de Armamento y Equipo, y al Registro Nacional de Empresas, Personal y Equipo de Seguridad Privada.

Las ONG advirtieron que entre 2010 y 2012 hubo un tráfico ilícito de Estados Unidos a México de alrededor de 253,000 armas; sin embargo, lamentaron que no existen estudios recientes para dimensionar la magnitud de este fenómeno en 2024.

639

MILLONES

de dólares ha sido el monto máximo de apoyo económico, de EU a México, que se ha registrado entre los años fiscales 2008 y 2014.

En los últimos meses el embajador de Estados Unidos se confrontó con el expresidente Andrés Manuel López Obrador por la reforma judicial.

Desafortunadamente esta coordinación ha fallado en el último año, en gran parte porque el presidente anterior (AMLO) no quiso recibir ayuda de los Estados Unidos. Cerró la puerta a inversiones arriba de 32 millones de dólares porque no quería que esa inversión llegara para ayudar a la seguridad del pueblo mexicano”.

Ken Salazar,
EMBAJADOR DE EU
EN MÉXICO.



Apoyo económico de EU, a la baja

El dinero aportado por EU para el combate a la inseguridad en México ha sufrido caídas importantes en los últimos años.

Fondos dados por EU a la Iniciativa Mérida y Bicentenario

MILLONES DE DÓLARES

*Fondos requeridos hasta el 2023.



Nota: Años fiscales en Estados Unidos, comienzan en octubre del año inmediato anterior y terminan en septiembre del año mencionado.

FUENTE: CONGRESO DE EU

GRÁFICO EE



El diplomático de EU afirmó que si bien el gobierno mexicano habla de que hay seguridad, hay casos como el de Sinaloa que lo contradicen. FOTO: CUARTOSCURO

